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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Não é de surpreender que a Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE/SC) esteja tentando reverter a decisão 

judicial que obrigou o Instituto do Meio Ambiente de Santa 
Catarina (IMA) a considerar todas as restingas do litoral 
catarinense como área de preservação permanente (APP), 
mesmo que elas não tenham vegetação. De acordo com a 
decisão expedida pela Vara Única da Comarca de Garopaba, 
considera-se APP os 300 metros contados a partir da 
linha preamar máxima, independentemente de existir ou 
não vegetação. Até então, somente restingas que tivessem 
funções ecológicas, ou seja, que fossem fixadoras de dunas 
ou estabilizadoras de mangues eram protegidas.

Tal decisão torna boa parte das áreas urbanizadas do 

litoral catarinense irregulares. E não estamos aqui falando 
somente em especulação imobiliária ou privilégio da 
construção civil em detrimento da natureza, mas de uma 
decisão que pode ter consequências avassaladoras para a 
economia e construção civil a médio e longo prazo. Tería-
mos, agora, que entrar com um retrocesso urbano, porque 
a juíza quer inviabilizar a construção de um condomínio com 
seis unidades habitacionais em Garopaba?

Ontem, a PGE entrou com recurso pedindo a suspensão 
da liminar, seguindo também um pedido do governador 
Jorginho Mello (PL), sob a justificativa de manter a seguran-
ça jurídica e proteger o patrimônio e o uso dele por todos 
os catarinenses. Vamos aguardar.

Portaria estabelece retrocesso urbano

Hospital São Donato
Uma reunião dos deputados estaduais da bancada do Sul levou a situação do Hospital São Donato, de Içara, à secretária de 
Estado da Saúde, Carmen Zanotto. O encontro foi articulado pelo deputado Rodrigo Minotto (PDT) e ocorreu esta semana 
na Alesc. De acordo com o deputado Tiago Zilli (MDB), o hospital está com o valor de R$ 3,1 mi represados. Em um possível 
acordo, os parlamentares entrariam com emendas no valor de R$ 1 mi e o Governo pagaria o restante. A contrapartida do 
hospital seria agilizar as cirurgias eletivas. Os detalhes do tal acordo serão definidos nos próximos dias.

Prioridade
No início da semana, o senador Esperidião Amin (PP), em entrevista, garantiu que irá unir esforços para dar prioridade às obras 
para descongestionar a BR-101, nas regiões de Joinville e Itajaí. Segundo ele, hoje, elas são uma “mancha vermelha”, usada como 
legenda para um mau serviço que a BR oferece, com congestionamentos repetidos e diários. A ideia é, até o final deste mês, 
listar o que será feito em termos de terceiras faixas, marginais ou alguma outra intervenção, para que, no começo de agosto já 
possa partir para as decisões junto à ANTT, que é a agência reguladora.

Boas Práticas
A FECAM abriu uma chamada pública para a seleção de Boas Práticas Municipais a serem apresentadas durante o Congresso 
de Municípios, Associações e Consórcios de Santa Catarina, (COMAC-SC 2023). As iniciativas devem estar alinhadas a um dos 17 
Objetivos do Desenvolvimento Sustentável (ODS) e à Agenda 2030 da Organização das Nações Unidas (ONU). As inscrições são 
gratuitas e vão até 20 de agosto no endereço https://boaspraticas.ciga.sc.gov.br

Economia de energia
A implantação de placas de geração de energia fotovoltaica 
na sede do Conselho Regional de Medicina de Santa Catarina 
(CRM-SC) vai garantir que a entidade reduza gastos com 
energia elétrica e, ao mesmo tempo, diminua o impacto 
ambiental das atividades realizadas pela entidade. Segundo 
o presidente, Eduardo Porto Ribeiro, haverá um ganho finan-
ceiro proporcionado pela redução na fatura de energia, com 
retorno do investimento em aproximadamente cinco anos.

Meu Tomatì
A Câmara de Comércio Italiana de São Paulo, em parceria 
com a Câmara Italiana de Comércio e Indústria de Santa Ca-
tarina, promove a partir deste mês a campanha Meu Tomatì, 
de promoção de tomates italianos, que passará por cinco 
cidades brasileiras, incluindo Florianópolis. A campanha visa 
a divulgação das conservas de tomate europeia e italianase 
o programa tem como público-alvo operadores do setor de 
importação do agronegócio e consumidores brasileiros.

Escolas Cívico-Militares
Jorginho Mello (PL), já deixou claro que pretende manter as escolas cívico-militares no Estado, mesmo com a decisão do 
Governo Federal de acabar com o projeto. Esta semana, o governador se reuniu com o deputado Lucas Neves (Podemos), 
para a implementação de um projeto estadual que contemple as escolas cívico-militares, mas a ideia é não utilizar o termo 
“militar”, para diminuir a resistência ao programa. 

Pacote bilionário é insuficiente
Conforme levantamento realizado pela Federação das 
Indústrias do Estado de Santa Catarina (Fiesc) para a 
Infraestrutura de Transporte e a Logística Catarinense, 
o valor estimado para 
recuperar as 27 malhas 
viárias do Estado é algo 
em torno de R$ 7,1 bilhões, 
número bem superior aos 
R$ 1,5 bi que o Governo 
anunciou que irá investir. 
A entidade também 
elencou as obras 
prioritárias para o Estado. 

São elas: duplicação da SC-416, duplicação da SC-417, 
pavimentação SC-108 trecho Jacinto Machado – Praia 
Grande, restauração da SC-386, restauração com 

aumento da capacidade 
SC-283, acesso ao Porto 
de Imbituba, duplicação de 
10km da Estrada Municipal 
José Alves, em Itapoá, 
construção do trevo da 
BR-101 com a SC-486. 
Só aí, já se foram quase 
R$ 600 mi. E olha que não 
é nem o começo. 
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